

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 9258

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2'50 >
(Por trimestre... 7 >

JUEVES 9 DE JUNIO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

Correspondencia y demás papeles de Madrid, copiamos las noticias siguientes:
La prensa de Valladolid dedica algunas frases al doctor fray Ferrn Blanco y Lorenzo, arzobispo de la diócesis, haciéndose eco unánime que ha causado su fallecimiento en todas las de la capital de Castilla la

Antora de Castilla publica las interesantes noticias de la vida de un ilustre prelado:
Nació en 10 de mayo de 1810 en la de Lens, pequeña villa de Astu-

los 15 años tomó el hábito en San Juan de Salamanca, donde tardó en oscurecer á sus condiscípulos, habiendo con lucidez en la unidad un acto mayor pro munere

los 22 años (1832) ascendió al biterado, donde en los cuatro tras-dos hasta la escaustracion, se aguió notablemente en el púl-

enciándose justicia á sus altas dotes de la dignidad de maestro de su y el obispo Sr. Varela nombró-rector espiritual y catedrático de cada teología y de elocuencia en seminario.

reputáronse con noble porfia pa-secretario el cardenal arzobispo de Santiago Sr. Cuesta y el obispo de orca, pero venció el antiguo rec-de San Estéban.

tan tan gratas y difíciles labores le prendió el hambre de Galicia.
ecir que no se contentaron los dos as del catolicismo con la palabra, hacer injuria á los que conocen la oria de esa hambre horrible que movió las caritativas entrañas de nacion hidalga: ya se sabe que ilustrísimos Cuesta y Blanco, des-de dar todo lo suyo, movieron el azon de todas las almas honradas, en noble concurso dieron muestra tica de lo que vale y puede hacer le en dias de prueba.

En 28 de agosto de 1857 fué presen-to el Sr. Blanco para la sede de

tan amante del arte como de la ncia, no paró hasta conseguir del bierno la cesion y abrir de nuevo al to el histórico convento de Santo más de Aquino, fundacion de los yes católicos (1482.) Tres años y ormes gastos costó al prelado la res-uracion del monumental edificio.

Merced á la actividad del Sr. Blan-

co, levantóse tambien casi de nuevo el convento de la Reforma, fundacion de San Pedro de Alcántara.

Fuó general el sentimiento de los abulenses cuando promovido (1875) á la sede arzobispal de Valladolid, tuvo que evitar á sus diocesanos el dolor de una despedida, saliendo como huído al anoecer del 25 de enero de 1876.

De su prelatura en Valladolid tienen mucho que hablar los que han tenido el consuelo de escuchar sus sábias lecciones, de leer sus pastorales, y los necesitados, y los tristes y los pobres.

—En Algeciras, según telégramas particulares, en la corrida de toros del 6 ocurrieron varias desgracias por haber saltado uno de los bichos á un tendido.

—Parece que se va á hacer estensi-va á todos los ministerios la reforma establecida en Hacienda respecto de la consignacion del material.

—Dice anoche la Epoca:
«El próximo relevo del general Ce-ballos del cargo de jefe del cuarto militar de su majestad por haber cum-plido el tiempo reglamentario, de lu-gar á que se citen algunos nombres de personas como indicadas para ocu-par tan elevado puesto. En un princi-pio se pensó en el general Castillo, pero la conveniencia de utilizar sus servicios en el distrito militar que le está confiado, ha hecho que se desista de este nombramiento, añadiéndose como probable que recaiga en el ge-neral Terrero, capitán general de An-dalucía, á cuyo efecto se dijo ayer que le habia dirigido una atenta carta el Sr. Martinez Campos.

Seria una excelente sustitucion del dignísimo general Ceballos.»

—Un periódico ministerial dice que no seria malo que los gobiernos y los partidos se acordaran al ocuparse de distritos, de los jóvenes que vienen distinguiéndose en las discusiones del Ateneo y de la Academia de Jurispru-dencia y en las conferencias del circulo de la Juventud Nacional; pero su-cede en esto que los gobiernos, soli-citados por sus adeptos, no pueden pensar en aquella juventud, que por lo mismo que tiene valer propio, no sabe hacer el papel de los preten-dientes.

—Parece que el dia 20 del actual saldrá para Lérida el eminente ora-dor Sr. Castelar.

—Dice anoche el Siglo:
«Hemos oído decir que la protesta hecha contra las elecciones munici-pales de Sevilla por los elementos po-líticos que siguen al Sr. Candau, prosperará en la comision provincial de dicha provincia.»

—El Consejo de ministros celebrado ayer tarde, no ha tenido la importan-cia que algunos suponen en el con-

cepto de que se haya tratado en él el asunto referente á la disolucion de las Cortes.

Este asunto está ya tratado, y por consiguiente hasta el Consejo que el jueves próximo han de celebrar los ministros con S. M., no volverán á ocuparse en esta cuestion.

El asunto principal del Consejo de ayer, ha sido la pretension de los ayuntamientos y diputaciones de las provincias vascongadas, que desean no ser asimiladas á las corporaciones de su clase del resto de la península, en lo que se refiere al régimen econó-mico; y despues de algunas palabras consagradas á este asunto por los señores ministros de la Gobernacion y Gracia y Justicia, la decision mini-terial ha sido, que pase el expediente al consejo de Estado.

Se ocupó luego el Consejo de la cuestion del juego, y según parece se acordó reglamentarlo, siempre que se contenga dentro de limites pruden-tes y sin peligro de las fortunas.

El señor ministro de Estado ha da-do conocimiento de las comunicacio-nes respecto al canal del Panamá; y el de Ultramar leyó el telegrama del gueral Blanco sobre el secuestro del periódico el Triunfo. Con este motivo se reconoció una vez mas el celo é inteligencia del capitán general de Cuba, fortificándose el gobierno en el deseo ya manifestado de asimilar en un todo aquella provincia al régimen político de la madre patria.

Por último: ha sido objeto del exá-men de los consejeros responsables la cuestion electoral, conviniéndose en que seria necesario que los amigos del gobierno se encierren en sus res-pectivos distritos, bajo un pensamien-to comun, para dar de ese modo uni-dad á la lucha y no distraer las fuer-zas.»

Avila 6 (10'45 n.)—SS. AA. los du-ques de Montpensier han pasado por esta sin novedad, continuando su viaje en el tren espreso á las nueve y cuarenta y cinco de la noche.

Gerona 6.—Ha terminado la mani-festacion proteccionista, á la que han asistido una inmensa concurrencia y muchos delegados con actas firma-das por millares de contribuyentes. Los oradores han sido extraordina-riamente aplaudidos. Han asistido los diputados y senadores de la provin-cia, los representantes de la prensa y de todos los comités políticos. La fies-ta ha sido brillantísima y el orden completo. El banquete será muy ani-mado.

—En el consejo de ministros veri-ficado ayer tarde empezó á tratarse de las candidaturas para senadores.

—Los rumores propalados sobre re-levo del gobernador civil de Barce-

lona por haber negado la autorizacio-n solicitada para celebrar una manifes-tacion proteccionista, son absoluta-mente inexactos.

El Sr. Herreros de Tejada merece la confianza del gobierno.

—Casanto digan algunos periódicos respecto á un empréstito para Ultra-mar, carece en absoluto de funda-mento; primero, porque no hay necesi-dad de él, y segundo, porque el se-ñor Leon y Castillo, que respeta la ley como el que mas, sabe perfecta-mente que necesita el concurso de las Cortes, y nada haria sin contar con su asentimiento, despues de una dis-cusion amplia y razonada.

—El Globo publica hoy un artículo que se atribuye á la inspiracion direc-ta del Sr. Castelar. En este artículo se dice á los Sres. Martos y Montero Rios, que se unan á la derecha de la democracia, que es el posibilismo, rompiendo con los firmantes del últi-mo manifiesto radical, casi-federal y casi socialista, desde el momento que definió la Constitucion de 1869 como punto de partida.

—En la Tertulia Progresista demo-crática se celebrarán frecuentes reu-niones para controvertir y depurar aquellos puntos que sean no dogma del partido.

—Los estudiantes portugueses que vinieron á las fiestas del Centenario de Calderon, han regresado á Coimbra, donde han dado cuenta á sus compa-ñeros de su viaje á esta córte. Los jóvenes estudiantes se lamentan de no haber hallado en casa al Sr. Cánovas del Castillo, cuando le fueron á visi-tar, y á quien dejaron por escrito el más respetuoso y entusiasta saludo.

El Sr. Cánovas, por su parte, sintió tambien mucho aquella contrariedad que le privó de recibir una visita, siempre grata para los hombres de su ilustracion y talento.

—Rindiendo tributo á la verdad, debemos decir que pocas veces han merecido los periodistas tantas mues-tras de consideracion y de confianza, como las que hoy les dispensa el dig-no é ilustrado subsecretario de la pre-sidencia del Consejo de ministros se-ñor Leon y Llerena.

—La situacion de la Hacienda va siendo cada vez mas halagüeña.

Despues de satisfechas todas las obligaciones del mes de mayo último, han quedado en las cajas del Tesoro público treinta y dos millones de re-ales, sin contar las muchas existencias que hay tambien sobrantes en las ad-ministraciones económicas. Puede asegurarse que con el remanente in-dicado hay para atender con desahogo á las obligaciones del mes actual, destinando alguna parte al pago del cupon.

Hace algunos meses que el Tesoro no tiene necesidad de hacer operacio-nes de anticipo con el Banco de Espa-ña. Indudablemente al país contribu-yente se debe en primer término tan satisfactorios resultados, por la constancia con que ha venido pagando toda clase de impuestos; pero no hay que olvidar que la buena gestion ad-ministrativa es la base principal para normalizar las rentas y restablecer el equilibrio económico entre los ingre-sos y gastos, y esta gloria cabe en mucha parte al actual ministro de Hacienda Sr. Camacho, y muy parti-cularmente al incansable director del Tesoro, D. Agustin Genon.

—Siguiendo así pronto tendrán las clases contribuyentes un alivio en sus intereses, porque es de esperar que vayan desapareciendo algunas de las cargas que más las abruman.

—Ayer llegó á Madrid el cónsul de España en Tetuan, Sr. D. Juan Mor-phi, acompañado de Mahomet Abbeir, joven marroquí, rico é ilustrado, que viene á visitar al rey.

El moro Mahomst, de fisonomia simpática y espresiva, viste el pinto-resco traje de la big-life marroquí. Es hijo del caudillo que entregó al gene-ral O'Donnell las llaves de Tetuan, y alcalde que fué de esta plaza mientras duró la ocupacion de la misma por el ejército expedicionario. Conoce ya nuestra patria, pues estuvo en España acompañando al general O'Donnell, cuando regreso triunfante á Madrid, y casi niño, vistió el uniforme de ca-balleria española, habiéndole hecho la reina Isabel cadete ó alférez de nues-tro ejército.

—Personajes muy allegados á D. Nicolás Salmeron nos dicen que el ilustre pensador no regresará á Espa-ña hasta setiembre.

—Escribe un periódico:
«Hace algunos dias se pidió autori-zacion en el gobierno civil para cele-brar una reunion de obreros. El per-miso no fué concedido porque la solicitud no indicaba el objeto de la reunion.

Ayer se cumplió este requisito; pero habiendo publicado los solicitantes la convocatoria sin la debida autoriza-cion, han sido multados en 500 rs.»

—El Diario de Valencia, periódico constitucional, aconseja á los electo-res de la provincia no voten ningun candidato canero.

—La mayoría de las personas nota-bles que han venido á esta córte con motivo del Centenario de Calderon, han visitado al Sr. Cánovas del Casti-lló antes de regresar á su país.

— 412 —

ólogo, cuando un campanillazo resonó en el jardín.

Un segundo timbre de la campa-lla se dejó oír.

—Una visita,—murmuró el doc-to-r,—se necesita mi presencia en el

Cerró el cajon secreto de su buró y en él la cartera que acababa de consultar.

Salió de su gabinete cuya puerta cerró con doble llave, atravesó las dos piezas que precedian á su des-pacho, bajó la escalera que condu-cia al jardín, se dirigió hácia el pa-bellon de la izquierda, franqueó el vestibulo y entró en un salon amue-blado con gusto severo.

Puertas y ventanas estaban guar-necidas de terciopelo verde oscuro y lo mismo era la silleria de made-ra de roble.

Dos grandes arcos del siglo XVI, de ébano, incrustados de marfil,

— 413 —

ocupaban dos paños que habia en-tre las ventanas subiendo casi has-ta la cornisa: un globo flamenco de cobre brillante como un espejo pen-dia del florón del techo y una al-fombra de mosqueta de un solo to-no cubria el suelo, y cuatro lienzos de autores italianos completaban aquel conjunto un poco sombrío aunque no carecia de carácter.

Tres personas aguardaban, en efecto, en el salon: Mr. Delarivie-re, Juana y Fabricio Leclere.

El Dr. Rittner, al apercibir á este, pudo apenas contener un movi-miento de sorpresa: Juana, reclinada en un sillón, tenia la inmovi-lidad de una figura de cera; Mr. De-lariviere, sentado á su lado, y tam-bien en extremo pálido, tenia entre las suyas una de las manos de su mujer, y sus ojos estaban llenos de lágrimas.

Fabricio, en pié detrás de estos personajes, con la mirada clavada en la puerta, aguardaba la entra-

— 416 —

Rittner entonces fijó su atencion en el banquero y le estudió duran-te un segundo.

El dolor habia trabajado con fruto! Monsieur Delariviere, con las mejillas lividas y hundidas, enrojecidos los ojos, agitado el lá-bio por temblor nervioso, parecia haber envejecido diez años desde la vispera.

—¡Oh!—pensó el médico de las locas;—si lo que adivino es cierto, Fabricio es mas sagaz de lo que yo creia. Es un tunante de primera fuerza.

Sentóse al lado de Juana, tomó una de sus manos que ella le aban-donó sin conciencia de lo que ha-cia, y Rittner la miró durante un minuto con esa voluntad firme que da tan estraño poder al magneti-zador.

El efecto se produjo al punto. Juana obedeciendo á la atraccion misteriosa, volvió lentamente la cabeza y sus pupilas sin espresion

— 409 —

recibida al contado, y que me ofreció devolverle el veinticinco de junio de 1874.

VIZCONDE ENRIQUE DE REVEL.
Paris 20 de diciembre de 1873.

—Esta fecha coincidirá con la de la herencia y la deuda será paga-da sin protesta á su presentacion.

El doctor guardó este recibo en el bolsillo y prosiguió:

—¡Sesenta mil francos! Es bien poco por tantos cuidados y tantos riesgos... pero siempre he sido de opinion de que no se debe esprimir á los clientes... Además los arro-yuelos forman los rios... ¡pobré mademoiselle Revel! La sentiré mu-cho... ¡Me era simpática!

Y continuó leyendo:
—Magdalena Sensier... ¡veinti-cinco mil francos tomados de ade-lanto y cuatro mil de pension anual... loca á los veinte años y para siem-pre! Hay familias sujetas á crueles pruebas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 7. - El gobierno inglés ha dirigido una circular á todos los agentes de policía de Irlanda, manifestándoles que está resuelto á hacer cesar el actual estado de cosas en Irlanda.

Al efecto encarga la mayor energía para evitar se altere el orden público.

El periódico el Daily News dice esta mañana que todos los cónsules de Túnez en el extranjero han recibido la orden de su gobierno de poner sus consulados bajo la dirección de los agentes consulares de Francia.

El bey está firmemente resuelto á respetar sus compromisos con Francia, en virtud de los cuales la regencia queda bajo el protectorado de esta república.

Paris, 7. - Se asegura que casi todas las grandes potencias de Europa están acordes con las proposiciones inglesas respecto á los medios que deben adoptarse para que sea eficaz la neutralización del canal interoceánico de Panamá.

Berlin, 7. - El czar de Rusia celebró ayer una conferencia con el príncipe de Gorstchakoff, á la cual se atribuye grande importancia.

Ha sido suprimido un periódico de San Petersburgo, y otros están amenazados de suspensión.

Desde el último cambio ministerial hay un gran rigor en Rusia contra la prensa.

San Petersburgo 6. - El gobierno ruso ha acordado aumentar los derechos arancelarios sobre los tegidos groseros de lino y cáñamo.

Viena 6. - Ha sido ratificado el tratado de comercio entre Alemania y Austria.

Paris 6. - Ayer se celebró una fiesta en Marsella organizada por la prensa socialista, destinándose el producto á socorrer á los obreros curtidores que están en huelga.

La embajada tunecina que viene á cumplimentar al presidente de la república francesa y á pedirle que el ejército francés se aleje de Túnez, en vista de las buenas disposiciones del bey, se ha embarcado en la Goleta con dirección á Marsella. El jueves será recibida por el Sr. Grevy.

En reemplazo del Sr. Libre será elegido senador un catedrático del colegio de Francia.

La Union republicana está trabajando activamente para que pase en el Senado la proposición restableciendo el escrutinio por lista aprobada por la Cámara de diputados. Todavía se considera dudoso el resultado.

Londres 6. - En vista de que todo hace esperar que será un hecho en el plazo fijado la apertura del istmo de Panamá, las grandes potencias han comenzado á entablar negociaciones para ponerse de acuerdo respecto á la manera de asegurar perfectamente la neutralidad del canal interoceánico.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 7 de Junio de 1881. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo.

La Gaceta publica hoy una dispo-

sición que deseguro no será del agrado de las Corporaciones municipales. Por medio de una real orden se establece que los ayuntamientos están obligados á satisfacer trimestralmente el 6 por 100 de interés de aquellas cantidades que adeude por el impuesto de consumos, cereales y sal. Esta resolución obedece á evitar demoras en los pagos al Estado.

Esta tarde han conferenciado con el Presidente el Gobernador de Málaga y D. Bernabé Dávila acerca de la crisis financiera por que atraviesa aquel ayuntamiento. Como la situación de este municipio es verdaderamente excepcional, el Gobierno, tan luego como se reciba una solicitud, acordará que la administración de los consumos esté á cargo de aquella corporación. El Sr. Carreño marchará el sábado despues de haberse resuelto el expediente.

Una cuestion importante se viene debatiendo en el consejo de ministros, que no quiso resolver el anterior gabinete. Desde hace tiempo las provincias vascongadas están gestionando la derogacion de la circular de 9 de octubre, que se refiere á la administración económica de aquellos ayuntamientos. Tanto el Sr. Sagasta como el Sr. Alonso Martinez dan grandísima importancia á cuanto se refiere á las provincias del Norte, y no están conformes con la obra del Sr. Cánovas, por cuya razon sufrirá modificaciones importantes el trabajo hecho durante 6 años por el partido conservador. Con este objeto el Consejo acordó ayer tarde pasar á informe del Consejo de Estado el expediente, pero dudamos que se resuelva en definitiva antes del periodo electoral.

Segun cartas recibidas de Paris, el Sr. Salmeron deberá llegar á Madrid el dia 25 del corriente para abrir su bufete. Varios de sus correligionarios celebrarán un gran banquete para obsequiar al ilustre Catedrático que tantos recuerdos de su inmenso talento deja en la capital de la vecina República.

Con motivo de la vacante que dejará el actual capitán general de Andalucía, se anuncia una combinacion militar que deberá ser resuelta en uno de los próximos consejos que presida el Rey.

No es cierto que el gobierno haya dado instrucciones al embajador de España en Paris para que haga indicaciones encaminadas á hacer desaparecer el abuso que están cometiendo los amigos de D. Carlos de Borbon estendiendo cédulas de cruces españolas y títulos nobiliarios en favor de los que desean ostentarlas aunque sea con el sacrificio de hacerse una ilusion. Esta actitud la adoptará el Sr. Duque de Fernan-Núñez sin necesidad de ser estimulado por el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

En los círculos diplomáticos se habla mucho de la conducta que seguirá el gabinete español ante las luchas que se están indicando entre la mayor parte de las naciones de Europa. Parece indudable que la atencion de las potencias está fijada en los asuntos de Africa, que servirán de pretexto para llevar adelante sus tendencias y ambiciones.

No tendría nada de extraño que España hiciese causa comun con Francia; pero esta cuestion antes de ser debatida en los Consejos de Ministros será estudiada y meditada por el señor marqués de Vega de Armijo, teniendo en cuenta las notas confidentiales de las grandes potencias y nuestro interés al otro lado del Estrecho.

El Corresponsal.

Paris 6 de Junio de 1881.

Las cámaras francesas andan empeñadas en evitar el conflicto que produciría la contrariedad de pareceres entre la cámara popular y el senado, propósito de las discusiones sobre el escrutinio de lista. Con efecto, si el senado—lo que no es de presumir—autoriza el escrutinio por lista ó grandes circunscripciones, habiendo pronunciado ya el congreso su voto desechándole, hay motivo para creer que surgiría un conflicto de gran magnitud, capaz por sí solo de conmovir la sólida constitucion del ministerio.

Se asegura formalmente que monsieur Gambetta ha recibido la visita de caracterizados senadores, á fin de inclinar su ánimo en esta árdua cuestion: es, sin embargo, seguro, dado el carácter del presidente de la cámara popular, que no se doblegará su entereza ante pretensiones de cierta clase.

La cuestion rusa va tomando malísimo aspecto, gracias á la tenacidad de los gobernantes en no adoptar medida alguna que tienda al planteamiento del régimen constitucional. En vano un dia y otro dia la prensa liberal del país, señala al gabinete los peligros que le anunciarán si no adopta alguna medida salvadora.

El sistema tributario en especial, es en aquel país de lo más defectuoso que se conoce; los economistas liberales se han esforzado en vano en estos últimos dias en especial, por exponer á la consideracion del ministerio de Hacienda, planes perfectos de tributacion, libres de las trabas que ahora oprime al desenvolvimiento de la industria y de la agricultura, pero esto no son mas que voces clamantes en desierto que, desgraciadamente se pierden sin encontrar un eco en las esferas gubernamentales. El Czar, pues, está ahora muy distante de pensar en nada que se asemeje á reformas constitucionales; el pueblo por efecto de las malas cosechas se vé en la imposibilidad de satisfacer los impuestos y esto no puede prolongarse mucho tiempo.

Irlanda, revuelta por demás y espuesta á presenciar una lucha encarnizada y de desastrosas consecuencias. El gobierno central ha dispuesto que los oficiales, cuyos regimientos estén de guarnicion en Irlanda y disfruten actualmente de licencia, se reúnan á sus cuerpos precipitadamente. Además de esto se han enviado refuerzos considerables de ejército. La agitacion se vá comunicando de uno á otro Condado y dentro de poco no ha de quedar un rincón de la isla libre de la agitacion. El gobierno central por su parte está dispuesto á emplear el mayor rigor posible contra los agitadores, seguro de que así ha de conseguir mejores resultados que por la via pacífica y parlamentaria.

Ha sido desmentida de una manera terminante, la especie muy extendida de que el gobierno italiano pensaba emplazar un campo completo de defensa en la frontera franco-italiana. Esto está destituido enteramente de fundamento, tanto más cuanto que el

gabinete de Roma podrá esperar el ataque por cualquier parte menos por la de Francia. Los trabajos de Sella por formar un nuevo partido constitucional si bien tropiezan con algunas dificultades, estas sin embargo no son ni con mucho insuperables, y es fácil por tanto que en breve puedan ser vencidas. La actitud de la derecha constitucional no deja de favorecer en mucho la evolucion de Sella, pues su apatía ha ocasionado la adhesion reciente á dicho político de muchos miembros de la derecha. Se ignora si Sella, para formar su agrupacion ha contado con sus gefes: caso de que así sea, se le adherirá la mayoría de las asociaciones constitucionales.—C.

Gacetas.

Sen. - Es opinion generalizada la de que si el célebre mercado de la Salud continúa desarrollándose como hace años sucede, excepcion hecha del anterior á causa de las lluvias, la feria de Córdoba va á ser considerada pronto como el gran festival de España. Adelante, pues, decimos nosotros.

Carruajes. - Ha sido inmenso el número de carruagas, desde el mas lujoso al mas modesto, que en los últimos dias han paseado por las hermosas alamedas del real de la feria, contribuyendo á la bella perspectiva y á la animacion de los campos de la Victoria.

El vigia. - Con inmensa concurrencia—un teatro aquí se estiende,—y es la obra que se ejecuta.—El público se divierte.

Primera funcion. - Las carreras de caballos de ayer fueron brillantes. Ante una concurrencia numerosa y escogida tuvieron lugar las designadas en el programa, que fué exacta y rigurosamente cumplido. Hé aqui el resultado de las mismas.

Primera carrera. - Rvn. 2000.—Premio de la Sociedad. - Para caballos y yeguas españolas y de cruce, que hasta el dia no hayan ganado premio en carreras formales.—Españoles de 3 años, 96 libras.—De 4 años, 110 libras.—De 5 años, 124 libras.—De 6 años y cerrados, 130 libras.—Hispano-árabes de 3 años, 110 libras.—De 4 años, 126 libras.—De 5 años, 140 libras.—De 6 años y cerrados, 146 libras.—Hispano-ingleses de 3 años, 124 libras.—De 4 años, 138 libras.—De 5 años, 152 libras.—De 6 años y cerrados, 158 libras.—Distancia, 1500 metros.—Matricula Rvn. 200.

Segunda carrera. - Rvn. 10.000.—Premio "Criterium", de la Excmo. Diputacion provincial. - Para potros enteros y potranas españolas y cruzados de 3 y 4 años.—Españoles de 3 años, 105 libras.—De 4 años, 125 libras.—Hispano-árabes de 3 años, 115 libras.—De 4 años, 135 libras.—Hispano-ingleses de 3 años, 125 libras.—De 4 años, 145 libras.—Distancia 1500 metros.—Matricula Rvn. 400.

Tercera carrera. - Rvn. 8.000.—Premio "Cosmos", del Excmo Ayuntamiento. - Para caballos enteros y yeguas de cualquier raza.—Ingleses nacidos en el extranjero de 3 años, 130 libras.—De 4 años, 146 libras.—De 5 años, 151 libras.—De 6 años y cerrados, 154 libras.—Ingleses nacidos en la península de 3 años, 110 libras.—De 4 años 126 libras.—De 5 años, 132 libras.—De 6 años y cerrados, 135 libras.—Todos los demás, de 3 años, 96 libras.—De 4 años, 114 libras.—De 5 años, 119 libras.—De 6 años y cerrados, 122 libras.

Distancia 3000 metros.—Matricula Rvn. 300. 1 Reina Claude. I. y. c. 6 añ. 177 lib. M. Villanar. 2 Parole. I. y. c. 4 añ. 143. D. Fernan. 3 Lola. I. y. c. 3 añ. 407. D. Fernan. 4 Gramme. I. y. c. 4 añ. 146. R. Loria. 5 Flaneur. I. y. c. 4 añ. 146. G. Garbey. 6 Volapé. H.A.A. e. r. 5. 127. R. E. Davies. 7 Royal Welch. I. y. c. 3 añ. 140. T. Heredia. Ganó Reina Claude, segundo Flaneur y tercero Lola.

Quarta carrera. - Rvn. 4000.—Premio "Nacional", de S. M. el Rey. - Para caballos enteros y yeguas de pura raza española.—De 3 años, 115 libras.—De 4 años 135 libras.—De 5 años, 141 libras.—De 6 años y cerrados, 144 libras.—Distancia 1700 metros.—Matricula Rvn. 200.

Quinta carrera. - Un objeto de arte.—Premio "Omium", de S. M. el Rey. - Para caballos enteros, capones y yeguas de cualquier raza nacidos en la Península y caballos árabes y morunos.—Españoles de 3 años, 106 libras.—De 4 años, 121 libras.—De 5 años, 136 libras.—De 6 años y cerrados, 133 libras.—Morunos ó hispano-árabes de 3 años 115 libras.—De 4 años, 131 libras.—De 5 años 138 libras.—De 6 años y cerrados, 143 libras.—Árabes ó hispano-ingleses de 3 años, 127 libras.—De 4 años, 143 libras.—De 5 años, 150 libras.—De 6 años y cerrados, 155 libras.—Anglo-árabes de 3 años, 147 libras.—De 4 años, 163 libras.—De 5 años 170 libras.—De 6 años y cerrados, 175 libras.—Ingleses de 3 años, 157 libras.—De 4 años, 173 libras.—De 5 años, 180 libras.—De 6 años y cerrados, 185 libras.—Distancia 1700 metros.—Matricula Rvn. 200.

Chiclano. H. A. A. e. r. 4 añ. 143 lib. D. Fernan. Carcelero. H. A. A. e. r. 3 añ. 127. G. Garbey. Volapé. H. A. A. e. r. 5. 164. R. E. Davies. Mery. I. y. c. 5 añ. 184. T. Heredia. Kafostalem. I. y. c. 5 añ. 150. T. Heredia. Ganó Carcelero, segundo Kafostalem y tercero Chiclano.

Recaudacion. - Hé aqui la recaudacion tendida los dias 6 y 7 en los fiados de esta capital. - Puente, 288 pesetas y 85 céntimos.—Pretorio, 751'37.—Espes Sebastian, 246'68.—Tejares 164'47.—Matadero 1890'02.—De las 334 pan fón setas 07 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1553'85.—A la provincia y Municipio, 1553'61.—Adm. n. cionadas 233'81.

Huéspedes. - Se cree con fundamento cálculos que han pasado de cuarenta y cinco mil los forasteros que nos han visitado esta feria, y de los que en Córdoba se hallan muchos en Córdoba.

Autoridad. - Ayer regresó á esta capital el digno Gobernador civil de esta provincia Sr. D. José Pastor y Magan, al que felicitamos por su buen viaje.

Toros. - Agradablemente impresionados por la corrida de toros de ayer tarde, escribimos estas líneas con el solo objeto de dar nuestros placeres á la empresa que ha sabido proporcionarnos un espectáculo pocas veces visto en su género, á la respetable señora dueña de la ganadería y á su señor hijo por el brillante éxito obtenido, y á los espadas y cuadrillas que han sabido conquistar muchas palmas, proponiéndonos sin embargo dar cuenta de la fiesta con el detenimiento que requiere.

Tratos. - Es muy notable el número de los que se han hecho en esta feria, á pesar de los altos precios, que se han sostenido bastante. Sabemos que se han vendido muchas yeguas de tres á cuatro mil reales. En otras clases de ganados también se han hecho ventas á altos tipos.

Poca cosa. - Una de las cortinas interiores de cretona de la hermosa tienda del Circulo, movida por el

Rittner sonrió; sus ojos se habian fijado en un renglon en que el nombre estaba reemplazado por tres estrellas. —¡Ahl!—murmuró,—esta si que es buena cliente;—¡quinientos mil francos que tomaré dentro de seis semanas, á la liquidacion de una inmensa herencia... y sin correr el menor riesgo! He jurado no revelar á nadie la locura de esta desconocida ni su presencia en mi casa... guardo el secreto profesional, es mi deber, y se recompensa con espléndidez mi discrecion... Los motivos que puedan tener las gentes que me pagan, no son cuenta mia. Frantz Rittner continuó el examen de nombres y cifras inscritos en su estraña cartera, y á medida que avanzaba en su exámen, la expresion de la avaricia satisfecha iluminaba su rostro. Cuando hubo acabado, tomó una pluma y una hoja de papel y alineó en el orden que vamos á reproducir

—¡Ved! —¿Cómo? Esta señora...—preguntó el doctor. —¡Ahl sí,—respondió Fabricio sin dejarle acabar. —¡Pobre mujer!—murmuró Frantz. —La justa celebridad que habeis adquirido por el trabajo y el éxito que alcanzáis, nos han decidido á venir á buscaros, á rogaros que os encarguéis del cuidado de una persona que nos es querida. Mi tio y yo os lo suplicamos encarecidamente. Mr. Delariviere se inclinó. —¡Oh! sí, sí,—murmuró,—una persona que nos es mas cara que la vida. Y un sollozo mal contenido se escapó de su pecho. Al oír estas palabras, mi tio y yo, pronunciadas por Fabricio, Rittner se estremeció ligeramente y miró frente á frente al jóven; pero al choque de aquella mirada Fabricio continuó impassible.

da del Dr. Rittner, cuyo asombro adivinaba, y en el instante en que entró, las miradas de los dos hombres se cruzaron, y Fabricio levó rápidamente un dedo á sus labios. Aquella seña decia claramente: —Silencio, ni una palabra, no nos conocemos. Rittner bajó sus párpados en señal de asentimiento, se inclinó ante los recién llegados, y Fabricio, dejando el segundo término, se adelantó á colocarse al lado de su tio. A este fué á quien el doctor dirigió esta pregunta: —¿A qué causa, caballero, debo el honor de vuestra presencia en mi casa? —A una causa bien dolorosa, murmuró el jóven con acento casi embargado por las lágrimas;—acabamos de ser sorprendidos por una terrible desgracia. Señaló á Juana, siempre inmóvil, y exclamó:

414 — 60000 M. S. 25000 XXX. 50000 L. G. 110000 X. Y. 30000 T. M. 50000 L. B. 5000 En caja. 900000 Venta de la ciencuela. . . 150000 Venta de la casa. 300000 Tiró una linea debajo de la última cifra, hizo la suma y exclamó: —Dos millones ciento treinta mil francos, de que no tienen la menor noticia mis queridos asociados! Anotice de algunos meses habré liquidado y poseeré sin que nadie lo sepa una fortuna que aun ha de crecer, proporcionándome una vida tal como yo la comprendo, espléndida y alegre... El doctor llegaba aqui de su mo-

411 — cirilas, las iniciales, palabras y cifras siguen tes: 60000 M. S. 25000 XXX. 50000 L. G. 110000 X. Y. 30000 T. M. 50000 L. B. 5000 En caja. 900000 Venta de la ciencuela. . . 150000 Venta de la casa. 300000 Tiró una linea debajo de la última cifra, hizo la suma y exclamó: —Dos millones ciento treinta mil francos, de que no tienen la menor noticia mis queridos asociados! Anotice de algunos meses habré liquidado y poseeré sin que nadie lo sepa una fortuna que aun ha de crecer, proporcionándome una vida tal como yo la comprendo, espléndida y alegre... El doctor llegaba aqui de su mo-

viento que reinaba en las altas de la noche del lunes, fué a dar mechero de gas y se incendió. La multitud con que se apogó y la vida que ofrecía la tienda de hierro que pronto desapareciera toda...

Como de feria.—Por el Cuerpo orden público han sido detenidos días varios hombres por embriaguez y escándalo, habiendo ocupado las prohibidas a algunos de ellos, han sido conducidos a la Inspección para que estas calaveradas tengan fin menos alegre que su principio.

Tragedia en paz.—Ha fallecido en Sevilla nuestro antiguo y querido amigo el Sr. D. Ramon Piñal, fundador y propietario del apreciable periódico *El Porvenir*, que su señor hijo D. Federico, al como a toda su estimada familia damos la expresión de nuestro sentimiento.

Subasta.—Mañana en la sala titular de Fuente Palmera se sujeta una suerte de tierra, sitio del villorrio alto, de aquel término, cargada en dos mil ciento noventa pesetas.

Defenidos.—Hoy. —1302.—Calle de Courtray, perdida por los pesetas. —1662.—Conquista de Victoria por D. Juan de Austria.

Damas distinguidas.—Entre muchas que hemos visto estos días motivo de la feria figura la principessa Rattazzi, hoy señora de Rute.

Carreras de Caballos.—Las apuestas para esta tarde prometen magníficas, tanto por la animación general que se advierte para asistir a espectáculo, que bien puede compararse como el último de nuestra feria, como también por la importancia de los premios y el número de calidad de los caballos que a ellos participan, y cuyos nombres son los siguientes: Primera carrera.—Chiclan, Frascuelo, Carcelero, Portugués, de Zoraya y Royal Welch.—Segunda carrera.—Reine Claude, Pañeta, Lola, Graeme, Flaneur, Volapié, Tercera carrera.—Montes, Frascuelo, Carcelero, Volapié, Ole ole, Tercera carrera.—Flaneur, Royal Welch, Salteador, Carcelero, Reine Claude, Brillante 2.º y a más otros ganen las tres anteriores.—Quinta carrera.—Compensación, en la que pueden tomar parte todos los caballos que no hayan ganado premio los dos días.

Cafés.—Los de esta capital se ven llenos de gente hasta la madrugada estos días.

Juez.—El Sr. D. Manuel Cubells ha sido nombrado juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital, en la vacante producida por promoción del Sr. D. Valentin Santiago Fuentes.

Obras.—Para continuar las de construcción del cuartel de Alfonso se consignaron en el presupuesto provincial del próximo año económico ciento veinticinco mil pesetas.

Para la corte.—Anteayer salió a dirección a Madrid el Excmo. Sr. Don Juan Garcia Torres, Director general de Rentas estancadas, que fué despedida en la estación por sus numerosos amigos.

Revisión.—Mañana continúa la revisión de los tres últimos reemplazos ante la comisión provincial, por los mozos de Hinojosa, Belalcázar, Fuente Lancha, Vico, Villaviciosa, Villanueva, Santa Eufemia, Priego, Almedinilla, Carcabuey y Fuente Tojar.

Fuegos artificiales.—Como siempre que se ofrece este gratuito y popular espectáculo, el real de la feria de la Salud se vió anteayer favorecido por una concurrencia inmensa, que demostró al pirotécnico cordobés Sanchez que veía sus trabajos con el éxito. Como siempre, produjeron grande efecto las luces de bengala, que iluminaron la extensa alameda general del mercado.

Diálogo.—¿Quién quiere botar? dijo un vendedor en la feria acercándose a un corro de hombres.—¿Murmuran? preguntó uno de ellos.—Entonces tendrían sal, replicó el vendedor.—Pues las queremos sin sal, digeron los del corro.

Defenidos.—Ayer a las tres de la tarde falleció en esta capital el Sr. D. Manuel Brouert y Montilla, que como funcionario y como industrial cuando se dedicaba a su trabajo platería supo cumplir bien y captarse generales simpatías. Deseamos

a sus afligidas viuda y madre, así como a toda su familia, el consuelo que en estos tristes momentos necesitan.

Cuchareteo.—De una casa de la Calle de Fernando Colon desaparecieron anteayer cuatro cubiertos, un cucharón y dos cucharitas de plata, ignorándose el nombre del autor de este desaguisado. El cuerpo de orden público practica activas diligencias a fin de que no quede en la oscuridad.

Huéspedes.—El Alcalde de barrio del Alcazar Viejo presentó ayer por la mañana en el Ayuntamiento una burra que se había encontrado.

Tabernas.—Anteayer fueron halladas cinco abiertas a deshora, de cuyo hecho se ha dado el parte oportuno.

Caja de ahorros.—Durante el último Domingo se han verificado en este benéfico establecimiento cuarenta y cuatro imposiciones, que han ascendido a la cantidad de cinco mil ochocientos cincuenta y cuatro reales. Además ha abonado nueve reintegros, uno por saldo y ocho a cuenta, que importaron tres mil doscientos cuarenta y tres reales y ochenta y tres céntimos.

Pensamiento.—La vagancia forma una senda de espinas, que conduce indefectiblemente al hastio, que es la fuente de grandes infortunios.

Mano ligera.—Anteayer de madrugada robaron a un hombre un reloj de oro que llevaba en el bolsillo, sin que pueda decir dónde ni cómo se verificó el escamoteo.

Diversión de inocentes.—Se ha dado parte por la Guardia municipal contra un muchacho que anteayer tarde rompió un de una pedrada el cristal de un balcon en la calle de las Pavas. No podían estos angelitos ejercitarse en algun trabajo útil ya que tanto les sobran la fuerza y la actividad?

Cantar.—Te vi con otro en la feria; y ha venido a resultar—que si antes te eché de menos—ya está para mí demás.

A Tetuan.—Anteayer tarde fué conducido a la «Despensa» un hombre que en completo estado de embriaguez fué hallado tendido en la calle del Gran Capitan. ¿Cuanto pesa el zumo de la uva!

Botones.—Hace algun tiempo que el arrendatario de la huerta de la Portada había visto desaparecer tres botones de oro de su propiedad, sin saber cómo, hasta que anteayer se los halló puestos a un individuo de quien sospechaba. Dado el parte a la Guardia municipal fué detenido el autor del robo.

Telegrama.—Se halla detenido en el Gabinete central por no haberle podido ser entregado a su destinatario, uno espedito en Córdoba el lunes, dirigido a Madrid a D. Vicente Diaz, Jesús María número cinco.

Depósito.—Se ha accedido al cambio de puesto solicitado por los capitanes del primer depósito de doma D. Camilo Bleu y D. José Vazquez.

Servicio importante.—El día cuatro del actual, en el momento en que el Oficial de la Guardia Civil Don Francisco Muñoz Leal, Comandante de la línea de Palma del Rio, acompañado de algunos guardias pertenecientes a la fuerza que sirve a sus órdenes, se hallaba vigilando la demarcación de la villa de Posadas tuvo noticias de que en citada población se había presentado un pastor a dar parte del encuentro de un cadáver, verificado en un sembrado que lleva por nombre «La Sierrezuela». El Juzgado de primera instancia se constituyó inmediatamente en el lugar de la ocurrencia, donde mas que un cadáver fué encontrado un verdadero esqueleto, en atención a que los perros y las aves habían destrozado la mayor parte de las carnes de aquel desdichado, por lo cual le fué imposible identificar la persona; pero ya dentro de la población se presentó a citado Jefe una mujer manifestándole que había notado la desaparición de un licenciado de Cuba compañero de otro llamado Juan Carriraza Castillo. Al momento fueron estos datos puestos en conocimiento del Juzgado, y durante la noche del cuatro continuó la Guardia sus pesquisas, consiguiendo saber por documentos y ropas encontradas en el campo en la mañana del cinco que el cadáver era un forastero llamado Agustín Carmona Galan. En vista de este incidente se creyó oportuno poner preso al referido Juan Carriraza Castillo, consiguiendo además que este declarase ante el Juzgado ser autor del homicidio perpetrado en la «persona del Carmona Galan, cuyo crimen había tenido por móvil el deseo de recogerle un documento que acreditaba era en deber cuatro mil reales el asesino a su víctima. Todo cuanto pueda decirse es pálido para encomiar como merecen estos hechos, que prueban una vez mas la ciega confianza que los hombres honrados pueden tener en esta benemérita institución, en la que ven la mas segura garantía de su tranquilidad.

Edicto.—El juzgado de Linares llama al joven de nueve años Manuel Cruz Arroyo, natural de Lucena, para practicar ciertas diligencias.

Queja.—La han formalizado los maestros D. José Diaz y D.ª Isabel Lopez, para que el ayuntamiento de Villaviciosa les abone lo que les adeuda.

Arriendo.—El de pesas y medidas se subasta el veintiuno en Hinojosa.

Visita.—Se anuncia la de nuestro distinguido amigo Sr. Garcia Torres, Director de estancadas, a varias dependencias de Andalucía.

Marina.—Ha sido nombrado ordenador del arsenal de Cádiz D. José María Ibañez.

Es justo.—Dicen los periódicos de Sevilla que la compañía infantil del Sr. Blanc obtiene un nuevo triunfo cada noche que se presenta en escena. Muchas noches no queda en el teatro de Cervantes ni una localidad por vender.

Catedras.—En el *Boletín oficial* de esta provincia se anuncia hallarse vacantes en Valencia y Valladolid las cátedras de Fisiología humana.

Bien.—El veinticuatro del corriente llegará a Jaen la primera locomotora.

Dignidad.—Parece que el día de San Pedro será proclamado Cardenal el arzobispo de Sevilla.

Que no se olvide.—Quéjanse varios periódicos de Málaga de la escasa consideración que se les guarda en los centros oficiales, y otros añaden que consiste eso en que la guerra que misteriosamente se hacen es la causa de todo y tienen razón. No es posible el prestigio de la prensa cuando ella misma se desprestigia.

Capturas.—Las verificadas en Mayo por el cuerpo de orden público en Málaga ascienden a ciento diez y ocho hombres y tres mugeres. Este es un dato cruel contra los detractores del sexo bello.

La caspa y otros males que afectan al cráneo inevitablemente destruyen la vida del pelo. El remedio mejor para estas excrecencias es el Tónico Oriental, que las hace desaparecer prontamente.

Peró esto no es todo: vigoriza y dá tónico a la cutícula de tal manera que la caspa no puede reproducirse mientras se continúe su uso. La traspiración obstruida causada por el entorpecimiento de la membrana exterior es el origen de muchas de las enfermedades del cabello, y este entorpecimiento no puede existir cuando los vasos superficiales reciben su tónico por la acción de este raro vigorador vegetal.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona. 306

Biscochos depurativos del Dr. Ollivier, véase el anuncio.

Comision Reserva de Caballeria. Es importante la presentación de todos los individuos del primero y segundo reemplazo de mil ochocientos setenta y cinco a percibir sus licencias absolutas y alcances en esta oficina sita Calle de Almonaster número treintay ocho.

AVISO A LOS SRES. AGRICULTORES DEL OLIVO.

Una de las nuevas prensas sistemas Cousinon se halla montada en el molino de la Alpechinera, situado en el Campo de la Merced de esta capital, frente a la puerta de la estación de Mercaderías del ferro-carril. El Señor Cousinon, que actualmente se encuentra en la fonda de Oriente, tiene una persona encargada de dar las explicaciones necesarias sobre su mecanismo y modo de marchar a cuantas personas se dignen ir a verla desde las siete de la mañana a la una de la tarde.

Boletín religioso.

—Hoy, San Primo y San Feliciano, mártires.—Mañana, Santa Margarita, reina de Escocia.

—JUBILEO DE ORO.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por Doña María Josefa Hurtado, en sufragio por sus difuntos.

—Mas del Sagrado Corazon de Jesús, en la Real Iglesia de San Hipólito todos los días a las siete y media de la tarde. Breve ejercicio en obsequio del Divino Corazon de Jesús, que consistirá en Santo Rosario, Letanía cantada, meditación por espacio de media hora y cántico final.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a Nra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

—El domingo próximo a las cinco de su tarde se reúne en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral la Cofradía del Santísimo Sacramento con las Hermandades y fieles de citada parroquia que quieran unirse, para hacer las visitas del Santo Jubileo concedido por nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

+
EL SEÑOR
D. MANUEL BROUERT Y MONTILLA
ha fallecido.

Su viuda, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado (Q. E. G. E.) Ruegan a las personas que por un olvido no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy a las cinco y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

+
EL SEÑOR
D. PEDRO ZAMORANO Y ROMERO
ha fallecido.

Su viuda, hijos a hijos políticos, nietos, director espiritual y los demás parientes del finado (Q. E. P. D.) Suplican a sus amigos lo encomiendan a Dios.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del Sr. D. Antonio Alvarez y Mendizabal, el Lunes 13 del corriente, de seis a diez de la mañana, en el convento de la Encarnación, recibirán el estipendio de diez reales.

+
Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—22 de abono. La zarzuela en tres actos, *Un tesoro escondido*.—A las nueve.

PRECIOS.—Proscenios principales, 500 rs.—Idem segundos, 200 rs.—Palcos principales y de luto, 200.—Palcos segundos, 100.—Butaca con entrada, 20.—Delanteras de anfiteatro con id., 12.—Asientos de anfiteatro con id., 8.—Delanteras de paraíso con id., 8.—Entrada general, 6 reales.—Idem de paraíso, 4.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—8.º de abono. La comedia en tres actos y en verso, titulada: *La rosa amarilla*.—La comedia en un acto, *Suma y sigue*.—A las nueve.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 30 rs.—Butaca con entrada, 7 reales 99 céntimos.—Anfiteatro, con id., 5.—Delanteras de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4.—Id. al paraíso 2.

+
REAL DE LA FERIA.

Gran teatro mecánico de la nueva Caledonia compuesto de 200 personajes de cera del tamaño natural, todos de movimiento y movidas por una máquina de vapor.

Un real la entrada.

El local estará abierto todos los días desde las diez de la mañana hasta las once de la noche.

Dicho establecimiento se reconocerá por un gran órgano que anda al vapor.

CARRERAS DE CABALLOS EN CORDOBA.

Los días 8 y 9 de Junio a las 4 de la tarde.

En la contaduría del Gran Teatro se reciben encargos de localidades, cuyos precios son los siguientes:

Palcos con 10 entradas. 320 reales. —Delanteras de tribuna con id., 30.—Gradas de palco con id., 20.—Gradas de tribuna con id., 16.—Billetes de circulación general, excepto en las delanteras de tribuna, palcos y dependencias de la Sociedad 60.

Entrada al centro del hipódromo.—Una persona a pie ó en coche 2 rs.—A caballo 24.—Un carruaje de dos asientos 30.—Id. id. de cuatro 60.—Break ó familiar 80.

+
Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 7 de Junio.
Consolidado interior, 24'35
Amortizable, 44'25
Bonos 101'55
Ferro-carriles, 47'30
Acciones del Banco, 375'55.

+
CAMBIOS.

Madrid a 5/8 daño.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz, 3/8 id.—Cartagena, 5/8 id.—Múrcia, 3/4 id.—Granada, 5/8 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

+
MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 46 a 50 rs. fanega.—Cebad de 23 a 25.—Habas de 30 a 34 rs. fanega.—Garbanzos de 70 a 120.—Escala de 18 a 20.—Alberjones a 32.—Harina de 1.ª Castilla a 19 1/2 reales arb.—Id. 1.ª de la Mancha a 19 reales. Del país a 20; 2.ª a 18 reales. 3.ª id. 14.—Carne de vaca a 1,56 pts; el kilo.—Id. de carnero a 1,16 pts.—Tocino 1'37 kilo. Lomo 1'75.—Manteca 1'60.—Pajarillas 1'37.—Cerdos a la canal 1'37.—Aceite en los molinos de 29 a 30 reales arroba.—En la ciudad de 36 a 38 el decálitro.

Pan a 40 céntimos el kilogramo.

FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compañía.—Córdoba.—Harinas flor candela, arroba castellana, a domicilio 20 reales: en la estación 19.—Panadera 18 y 17 respectivamente.—1.ª corriente 18 y 17.—2.ª corriente 17'50 y 16'50.—3.ª corriente 16'50 y 15'50.—3.ª 3.ª 13 y 12.—En rama 000.—Cabezuelas, fanega 15 y 14.—Moyuelo 11 y 10.—Salvado 7 y 6.—Echaduras 17 y 16. El cambio de harina en rama por trigo limpio de buena clase, se verifica durante la presente decena al 12 por 100 de descuento.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del día 13.—Harina flor-flor superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 reales arroba.—Id. recia id., a 18. Id. id. id. de 2.ª id., a 17 1/2.—Id. de 3.ª id., a 16 1/2. Moyuelo, sin envase, a 12 rs. fanega.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Salvado de 1.ª id. a 8. Id. de 2.ª id., a 6. Id. de 3.ª id., a 4. Por partidas de mas de 10 fanegas.—En esta estación: harina flor-flor a 19 rs. arroba.—Id. de 1.ª recia 17 id. de 2.ª 16 1/2 y 3.ª 15 1/2. ALMACEN DE ACEITES DE ADAMUZ

Por cuenta del cosechero.
Santa Victoria núm. 4.
Primera clase, decálitro 9 pesetas 50 céntimos.—Id. litro 95 céntimos de peseta.—Segunda clase, decálitro 9 pesetas.—Id. litro 90 céntimos peseta.

+
FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla a Córdoba a las 2 y 41 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 5 y 31 de la mañana.

El mixto llegará de Sevilla a la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las dos de la misma y llegará a Madrid a las 9 y 20 minutos de la noche.

El express: llegará de Sevilla a las 8 y 56 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 9 y 15 de la mañana.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 11 y 50 de la mañana, y llegará a Málaga a las 6 y 40 de la tarde. De Málaga sale a las 6 y 5 de la mañana, llegando a Córdoba a la 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 y 45 de la mañana, y llegará a Málaga a las 21 y 5 de la tarde. De Málaga sale a las 12 y 30 de la tarde y llegará a Córdoba a las 8 y 35 de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs. 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs. 82 céntimos.—Tercera clase, 48 rs., 40 céntimos.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves, y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid a Córdoba a las 10 y 41 minutos de la mañana, saldrá de esta capital a las 11 y 7 minutos de la misma y llegará a Sevilla a las 2 y 55 minutos de la tarde.

El mixto llegará de Madrid a la 12 y 44 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a la 1 y 24 de id., y llegará a Sevilla a las 6 y 10 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid a las 6 y 5 de la mañana, saldrá de Córdoba a las 6 y 5 de idem, y llegará a Sevilla a las nueve de id.

Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda 49'20; tercera 29'40.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.



Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, casacas, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

HIERRO STRAVAIS. Agua y Polvos Dentíficos. DOCTEUR PIERRE. 8, Place de l'Opéra, PARIS.

El Mundo Elegante CAMISERIA DE COPETE.

El crédito cada día mayor que el público dispensa a este establecimiento, es prueba indudable de lo satisfechas que quedan cuantas personas usan del inmenso surtido de ropa blanca de gran novedad que existe en esta camisería.

Aviso importante a los labradores.

El que suscribe, único agente de los reputados fabricantes Clayton y Shuttleworth, se permite recomendar a los Señores que contemplan la adquisición de maquinaria de trillar, inspeccionen antes las máquinas perfeccionadas de nuevo sistema con aparatos especiales y patentes que dichos señores han construido expresamente para este país.

Vapores-correos-trasatlánticos

DE A. LOPEZ Y C.ª Servicio para Puerto-Rico y la Habana. SALIDAS DE LOS DIAS DE CADA MÉS.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. BIZCOCHOS DEPURATIVOS DE D. OLLIVIER. 24.000 FRANCOS DE RECOMPENSA.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en afecciones de clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas.

Agua y Polvos Dentíficos. DOCTEUR PIERRE. 8, Place de l'Opéra, PARIS.

Marshall Sons et C.ª (limited).

Constructores de Máquinas de vapor, Trilladoras perfeccionadas y otra maquinaria premiadas en todas las Exposiciones donde han concurrido con numerosos premios honoríficos, y en metálico en los certámenes a que han asistido con sus máquinas.

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extripia la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y fortalece el crecimiento del pelo.

SURTIDO DE VERANO.

En el acreditado establecimiento de los hijos de D. Antonio Perez, situado en la calle Epartería núm. 14, se acaba de recibir un gran surtido de géneros para trajes de caballero y niño, que se realizarán a precios ventajosísimos.

ROBESON... Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. El Robespall Boyceau Lafecteur, de una digestión facil, grato al paladar y alifato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

NO MAS DOLORES DE DIENTES! ELIXIR DENTIFRICO RR. PP. BÉNEDICTINOS del MONASTERIO de SOULAC (Gironde) DOM MAGUELONNE, Prior.

HOGG, Farmacéutico calle de Castiglione, 2, en París; Único Proprietario. ACEITE DE HOGG ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO. D; una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 25 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Flores blancas, Debilidad general, etc.

LA ELEGANCIA. Fábrica de calzado, Letrados 3 y 5 Córdoba. Lo barato es caro. No es compatible la mucha baratura con la solidez y esmerada construcción del calzado.

ALMONEDA. La Catalana en liquidación, calle del Tornillo, núm. 1, y Plaza Cañas, 14. Desde el día se realizan todos los efectos cumplidos y abandonados por sus dueños, como en sistemas en alhajas de todas clases, estrados, pianos, magníficos espejos, mesas, cómodas, cuadros, ropas de todas clases y cortinajes.

Casa de baños. Plaza de las Doblas núm. 10 y Campo de la Merced. Acreditado establecimiento, único en esta capital, montado a la altura de los mejores del extranjero.

Pérdida. Habiéndose extraviado una pulsera de oro en la noche del tercer día de feria desde la calle Gondomar hasta la feria y tienda del Circulo de la Amistad, se suplica a la persona que se la haya encontrado se sirva entregársela en la casa número 3 de la calle Gondomar donde recibirá una buena gratificación.

Aceitunas. Las hay superiores al por mayor y menor en la calle Mucho trigo número 29. Tambien se venden los cascos.

Venta. Se hace de un diccionario juridico administrativo de Martinez Alenbilla, segunda edicion, con los apéndices hasta el año último. En la redaccion de este periódico se dan razón.

Pianos. Depósito en Córdoba, Pedregosa 15. Magníficos pianos, los mejores que se conocen, premiados por su mérito con medallas de oro y plata, de Mr. Chassaingne, preferidos en las principales capitales por sus buenos resultados, garantizados por 10 años, cuyas voces pueden competir con los de Roenisch Alemanes que hay en este depósito: será de nuestra cuenta afinar los pianos que se vendan a los pueblos, costando el viaje, y tambien los magníficos organos expresivos.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa núm. 7 calle de Sta. Isabel. Darán razón Juan Rufo 29.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa núm. 10 de la calle de Montero. Para tratar en la del Romero número 10.

Venta. Se hace de la casa número 35 calle de Carreteras. Se oyen proposiciones en casa de D. Joaquin Vazquez, Zamorano 8.

Arrendamiento. Se hace de un piso alto en la calle Granada número 16. En frente de la casa número 16. En frente de la casa número 16.

Venta de pastos y espigadero. Los del cortijo del Garabito, con abundantes aguadores hasta San Miguel próximo. Está situado en la campaña y término de Santaella: se compone de 750 fanegas de tierra, y de ellas unas 150 de espiga. D. Pablo Cayetano Criado, vecino de San Sebastián de los Ballesteros, oye proposiciones.

Arrendamiento. Se hace de la casa plaza del Salvador número 28. Venta. Se hace de un bufete de nogal en buen estado, el cual se dará en precio arreglado, en la calle Pedregosa número 16.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.